

# EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Mártes 29 Mayo de 1888.

Año XVI Núm. 4.620.

## Correo de hoy

### Correspondencia de Madrid

25 Mayo de 1888.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Ya indiqué á V. que lo que intentaban los diputados republicanos en la sesion de ayer del Congreso, á propósito de las clases pasivas de Pelacio, era un golpe en vago, y así resultó en efecto.

El ministro de Hacienda explicó al señor Pedregal la legislación vigente en la materia, y todo el mundo comprendió que por esta vez el ex ministro republicano no se habia enterado bien de lo que hicieron hasta sus correligionarios siendo poder.

Pasado este incidente, siguió el debate del presupuesto de Cuba, que camina con más lentitud de la prevista, gracias á la verbosidad de algunos oradores.

Pero si la sesion de la Cámara popular no tuvo interés, en cambio se habló no poco de las modificaciones proyectadas en el orden de los proyectos sometidos á discusión, modificaciones que seguramente obedecen al deseo del presidente del Consejo de acompañar á la corte hasta la terminacion de su viaje á Barcelona y Valencia, es decir, hasta el 6 ú 8 del mes de Junio, en que regresará á Madrid.

Esta afición del Sr. Sagasta á vivir lo más que pueda fuera de Madrid, siendo primer ministro, y á participar de los honores y las fiestas tributadas al poder real, vá haciéndose ya consuetudinaria.

Tomando el fresco en los Pirineos franceses, le cogió la noticia de la sublevacion de Badajoz y La Seo, y aun despues de recibida, y al saber el fracaso de la intentona, aun preguntaba á los otros ministros si creian indispensable su inmediata vuelta á Madrid, puesto que la sublevacion estaba vencida.

Durante el viaje de la corte á las Provincias Vascongadas en el año anterior, no pocos correligionarios del Sr. Sagasta advertian que éste prolongaba su estancia al lado de la Reina-Regente más tiempo del que convenia á los intereses públicos, que reclamaban su presencia en Madrid.

Ahora parecia natural que, estando las Cortes abiertas y muchos problemas legislativos por resolver, inaugurada la Exposicion en Barcelona, quedara al lado de la corte un ministro, el de la Guerra ó el de Marina, y el presidente del Consejo y sus otros compañeros ausentes volvieran á la capital; pero lejos de ello, solo se dice que el Sr. Balaguer prepara la maleta para ir á visitar á sus paisanos tan pronto como termine el Congreso el exámen de los presupuestos de Cuba y Puerto-Rico, y el señor Alonso Martínez se dispone á ir á Valencia, donde estará á la llegada de la familia real.

Para que el Sr. Sagasta esté quince dias más fuera de Madrid, se ha inventado suspender el debate del proyecto de territorial, consumos y cédulas, y poner al debate el presupuesto de gastos de la Peninsula, y aquella suspension disgusta á muchos diputados, principalmente al Sr. Gamazo y á los que, como él, entienden que lo más urgente es el citado proyecto, y que importa mucho más á la nacion se discutan

los puntos que abraza, que el que asista el Sr. Sagasta á fiestas y recepciones, y esperen las medidas de buen gobierno á que terminen estos recreos.—P.

25 Mayo de 1888.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Los rumores que circularon anoche referentes á orden público, se basaban sobre las sospechas que en las esferas oficiales parecia infundir un supuesto viaje á Valencia de los republicanos progresistas, señores Montemar y Morán.

Los ministeriales decian hoy que indudablemente tenia que llamar la atencion del gobierno el que en estos momentos se proyectase la excursion referida por esas dos individualidades, cuya importancia y significacion dentro del zorrillismo es bien conocida. No es que el gabinete tema nada, añadian los que así se expresaban, pero se sabe de una manera exacta á lo que van á Valencia los señores Montemar y Morán?

Algunos progresistas, con los cuales he hablado, afirman que este viaje estaba acordado hace algun tiempo, y que si estos dias se ha tratado de él, era porque se ignoraba de una manera cierta si la Reina-Regente iria á Valencia ó no. De todos modos, agregaban, ¿es tan poca la confianza del gobierno que, porque dos pacíficos ciudadanos de determinadas ideas proyectan un viaje, se siembra la perturbacion en las esferas oficiales y hasta se habla de los temores que inspira la cuestion de orden público?

A otros republicanos he oido, decir que la zozobra del gobierno ha carecido por completo de fundamento, toda vez que el viaje de los Sres. Montemar y Morán no se ha verificado.

Los elementos carlistas que forman el círculo que preside el señor marqués de Cerralbo libraron ayer una gran batalla, con motivo de la disidencia que trabara á la misma.

Poco faltó, segun comentarietas imparciales, para que vinieran á las manos los partidarios de la tendencia que representa «El Siglo Futuro» y los del numeroso grupo que combate el integrismo absorbente de este periódico ó mejor dicho, del señor Nocedal.

Despues de vociferar unas cuantas horas, triunfaron los enemigos de éste, adoptándose por gran mayoría el acuerdo de enviar un mensaje á don Carlos, declarando que los firmantes no reconocian otra autoridad que la suya, ni estaban dispuestos á acatar más órdenes que las que dimanasen del señor.

Veremos el desquite que se prepara ahora «El Siglo Futuro», porque indudablemente ha de ser curioso.

Son tantas las dudas que asaltan el ánimo del Sr. Puigcerver, que no sabe á qué carta quedarse en la discusion de los proyectos económicos.

Un dia dice que antes que los presupuestos se discutirá el proyecto de la territorial, y al siguiente declara que el orden del debate será, primero el presupuesto de gastos, despues rebaja de la territorial, y por último, el presupuesto de ingresos.

Lo positivo es que nadie sabe, empezan

do por el señor ministro, cuándo ni en qué forma se discutirán esos proyectos, pues todo se halla sujeto al regreso del señor Sagasta y á lo que éste disponga, que se ignora lo que será.

*Por la tarde.*

En el Congreso, el ministro de Hacienda, contestando á una pregunta del señor Gos-Gayon, ha declarado que primero se discutirán los presupuestos y despues el proyecto de territorial.

«Si se discuten los primeros», debió añadir el Sr. Puigcerver.

Despues ha continuado el exámen de los presupuestos de Cuba, con el salon de sesiones casi vacío.

En el Senado, el Sr. Cuesta y Santiago ha hecho una pregunta sobre la falsificacion de billetes del Banco de Francia, por lo que puede afectar á los intereses del Banco de España.

Despues se han aprobado definitivamente vários dictámenes, entre ellos el de lo Contencioso-administrativo.

Se presentaron dos enmiendas al proyecto de alcoholes, y el Senado se reunió en secciones.

Esta tarde se ha hablado mucho de un telegrama de Barcelona, en que se dá cuenta de una larga entrevista celebrada entre la Reina-Regente y el Sr. Sagasta. Como apéndice de esta noticia, se decia que el jefe del gobierno no habia asistido á la comida de Palacio.

Los fusionistas quitaban importancia á este rumor, asegurando que no debia tomarse en serio lo que decia el mencionado despacho.

El siniestro ocurrido en Toledo en el ensayo de fogatas, ha producido dolorosa impresion en Madrid.

El muerto es el alumno minador señor Morales, y el herido el ayudante Sr. Santisteban.—N.

### LOS REYES EN BARCELONA

25 mayo

*En la Casa de Caridad*

Lo avanzado de la hora en que tuvo lugar la régia visita nos privó de dar cuenta de ella en nuestra edicion de ayer.

A las siete menos cuarto de la tarde llegó S. M. al establecimiento de beneficencia, en donde fué recibida por el presidente de la Diputacion provincial, la junta del Asilo y varias hermanas de la Caridad. Los asilados se hallaban reunidos en el patio.

D. Eduardo Maluquer, en nombre de la Diputacion, dirigió á la reina algunas frases de bienvenida, y el presidente de la junta, Sr. Anet, le espresó el agradecimiento que sentia por su visita. En seguida se cantó en la capilla de la casa, por coros y acompañamiento de orquesta de los asilados, un solemne «Te-Deum» La reina recorrió luego detenidamente todos los departamentos.

Mientras S. M. permaneció en el salon principal, los albergados ejecutaron á orquesta y coro una composicion del maestro del Asilo, Sr. Cuspinera. Dos alumnos de la casa de párvulos recitaron versos alusivos, y una niña pronunció un breve discurso. Se regaló á S. M. una colcha bordada de oro, una camisa bordada para el

rey, y dos pañuelos, uno para la princesita y otro para la infanta.

Despues de dignarse aceptar el refresco que se le habia preparado, salió doña María Cristina del establecimiento, quedando sumamente complacida y felicitando á la junta directiva y hermana superiora por el aseo y buen régimen que se nota en la casa.

*En el Principal*

A las diez de la noche entró la reina en el teatro, siendo saludada su aparicion en el palco régio, preparado al efecto en el de la presidencia, por la Marcha Real de la orquesta y los entusiastas aplausos y aclamaciones del numeroso y distinguido público que ocupaba las localidades.

Acompañaban á S. M. la reina el príncipe Ruperto de Baviera, las damas de honor duquesa de Fernan Nuñez y condesa de Sástago, el jefe del cuarto militar general Córdova, el marques de Sentmenat y el alcalde.

En el intermedio del segundo al tercer acto, la reina visitó el Ateneo Barcelonés, cuyos socios se hallaban reunidos esperando la régia visita. La entrada de la reina fué saludada con entusiastas vivas al rey y á la reina Regente.

S. M., del brazo del príncipe de Baviera, y acompañada por el presidente del Ateneo, Sr. Carbó, visitó las principales dependencias de la Sociedad, elogiando su buena disposicion y aceptando afablemente un refresco que se habia dispuesto en un saloncito, elegantemente adornado con flores y plantas.

La reina quedó sumamente complacida, manifestándolo así al Sr. Carbó, y se dirigió de nuevo al teatro, en el cual la compañía que dirige el señor Palencia representaba la comedia «Divorciémonos,» con la pulcritud y esmero que le es peculiar y que tantos aplausos le conquista.

La Sra. Tubau desempeñó el papel de protagonista con esa gracia y naturalidad que le han conquistado tan justo renombre.

Poco despues salió la reina del coliseo, dirigiéndose al palacio entre las aclamaciones del público. Montaba la guardia en la puerta del teatro y en la embocadura del escenario un zaganete de Alabarderos,

*En la Catedral*

Poco despues de las once llegaba á dicho antiquísimo templo S. M. la reina con sus augustas hijas la princesa de Asturias y la infanta doña María Teresa, cuya rubia y bien peinada cabellera realzaba su agraciado rostro y su simpática figura, siendo recibidas las personas reales por el obispo y cabildo, a'calde, presidente de la diputacion, comisario régio, senadores, diputados y buen número de concejales y de diputados provinciales, así como por una concurrencia numerosa.

Un zaganete del brillante cuerpo de Alabarderos daba la guardia de honor.

El prelado de la diócesis administró á las reales personas el agua bendita, y acto seguido dirigióse la comitiva régia por el centro del coro á la cripta ó capilla subterránea en donde se venera el cuerpo de Santa Eulalia.

En dicha capilla-panteon oyó misa y oró la familia real arrodillada frente al altar,

en el que oficiaba el obispo.

El órgano hizo oír sus acordes durante la solemnidad religiosa, á la que asistía también el obispo de San Luis de Potosí.

S. M. la reina siente gran devoción por Santa Eulalia, y ha querido rendir el tributo debido á sus virtudes.

Recordaba hoy S. M. que en el año 1338, al ser trasladados á la cripta los restos de la Santa, que se hallaban en el altar mayor desde el 878, estaban presentes dos reinas, cuatro príncipes, dos princesas, un cardenal, siete obispos, doce abades mitrados, nueve magnates de Cataluña y 64 varones nobles.

Terminado el santo sacrificio de la misa, la reina y sus augustas hijas, acompañadas de sus damas la duquesa de Fernan-Núñez y marquesa de Monistrol, de los generales Córdova, Castillo y Llanos, del obispo y del Cabildo, visitaron el altar del Santísimo Cristo de Lepanto, cuya tradición ha reseñado á grandes rasgos el obispo, señor Catalá.

Visitó después el magnífico coro, tan célebre por sus bellezas artísticas como por haber presidido en el emperador Carlos V. el primer capítulo de la insigne orden del Toison de Oro en Marzo de 1519.

Oró luego ante las reliquias de los Santos Inocentes, únicas que se conservan en España de la hecatombe ordenada por el feroz Herodes.

Asimismo elevó sus plegarias ante las reliquias de San Olegario, dirigiéndose después al claustro, de donde pasó á la Sala capitular de canónigos, en cuyo punto estaban espuestas todas las joyas del templo, algunas de las cuales, especialmente el trono de plata del rey D. Martín, han llamado la atención de S. M. Después ha visitado la capilla de Santa Lucía, y al regresar á la iglesia por el claustro se ha fijado S. M. en la célebre sepultura de «mosen Borra.» Luego ha salido la Reina regente por la puerta principal, regresando á palacio á la una de la tarde por la calle del Obispo.

El templo se hallaba decorado é iluminado en general como en los ordinarios; solamente las barandas de las galerías altas se hallaban cubiertas con tapices carmesí con franjas y fleco de oro. Los escudos de la ciudad y de Santa Eulalia y el altar mayor, presbiterio y cripta de Santa Eulalia y altares de los Inocentes, del Santo Cristo de Lepanto, del Santísimo Sacramento y Santa Lucía, se hallaban profusamente iluminados.

#### Visita á la escuadra francesa

Esta tarde, á las cinco, se embarcó su majestad la reina en la falúa de la «Numancia», en el muelle de la paz, con rumbo al acorazado «Colbert».

Acompañaban á S. M. sus damas, el ministro de Marina, el duque de Medina Sidonia, el general Córdova y el contralmirante Sr. Llanos.

Seis torpederos franceses y la cañonera española «Condor» esperaban á S. M. y la dieron escolta hasta que atracó la falúa sobre la escalera de estribor del acorazado francés, el cual hizo las salvas y saludos de ordenanza en el momento que ponía sus plantas la reina en aquel coloso del mar.

Ocioso es decir que el almirantazgo francés y la oficialidad de la tripulación han agasajado á la reina de España y la han tributado las más esquisitas atenciones y las más inequívocas muestras de simpatía.

Cerca de las siete anunciaban las salvas que regresaba á tierra S. M., escoltada por los seis torpederos franceses antes indicados.

#### Varias noticias

Esta mañana ha circulado en el puerto el rumor de que ayer tarde habían chocado cerca la escollera del E. un bote de la fragata francesa «Devastatim» y otro del acorazado alemán «Kaiser», mediando entre ambos patrones palabras algo fuertes, por cuyo motivo el patron del bote francés, armado del bichero, asestó tan terrible golpe en la cabeza al alemán, que éste falleció al poco rato.

Hemos tratado de indagar lo que hubiese de cierto en este rumor, resultando, afortunadamente, destituido de fundamento.

Lo único que le ha ocurrido al «Kaiser» según nos ha manifestado un oficial de este buque, ha sido que uno de sus tripulantes desertó ayer, habiendo sido capturado hoy y conducido á bordo.

—El tren real de Barcelona á Gerona saldrá de la estación de Francia el día que se fije, á las siete de la mañana, deteniéndose en Mataró y Arenys cinco minutos. Dicho tren llegará á su destino á las once, y saldrá el mismo día á las cinco de la tarde de Gerona, para regresar á esta á las ocho y 35 minutos de la noche, no deteniéndose más que cinco minutos en Granelers. Ese día se suprimirá el servicio de mercancías entre los citados trayectos.

—Es probable que la expedición régia á Monserrat no dure más de un día, porque S. M. la reina, como madre amorosa, no quiere separarse de sus hijos y pasar una noche sin atender á sus cuidados.

—Parece que se reunieron esta tarde las primeras autoridades con el fin de concertar el programa de los agasajos que han de hacerse á S. M. en los días que permanecerá en esta capital.

Si como se asegura llega el rey Oscar el 27, el 28 irá la reina al monasterio de Monserrat, y el día 1.º de junio se inaugurará el monumento á Colón.

—El almirante italiano Sr. Bertelli dará un banquete esta noche en el acorazado «Italia» al almirante francés, á los comandantes de los buques franceses, ingleses y americanos y al embajador de Francia.

—El almirante francés Mr. Ame obsequiará con un banquete en el «Colbert» á los almirantes y comandantes de las escuadras italiana y española.

—El comisario régio Sr. D. Manuel Girona ha pasado invitaciones á los oficiales de los buques de guerra surtos en el puerto para que puedan visitar la Exposición Universal.

—Aún no ha designado S. M. la reina el día en que se verificará la inauguración de las obras de la nueva cárcel.

—Parece que en breve se dará un té en Palacio, al que serán invitadas las señoras y señoritas de la buena sociedad barcelonesa.

—Al regresar ayer de su visita á los nuevos cuarteles, S. M. la reina atravesó la Exposición y fué obsequiada con una preciosa cesta de flores por una camarera de la horchatería valenciana, que hizo el regalo en nombre de sus compañeras.

MAHON 29 DE MAYO DE 1888

#### ASUNTOS DEL DIA

El apacible mayo, que solo ofrecía al mundo flores y tibias brisas para extender sus perfumes, ha debido sufrir algún acceso de locura, y desata sobre el centro de la Península asoladoras tempestades, haciendo salir de cauce á los rios, inundando los pueblos y cortando las vías de comunicación, tan necesarias á vida moderna. Así es que hoy no han llegado periódicos ni cartas del sábado.

Las tormentas alzan tanta extensión, que han quedado interrumpidas varias líneas férreas. La que une Valencia con Madrid se halla inundada entre Villasequilla y la Huerta; la de Cuenca lo está también en Tarazona, y los trenes de la línea de Zaragoza solo llegan hasta Merta.

Se ha hecho correr en Madrid la noticia de que el gobierno adoptaba precauciones militares, llegando á suponerse que se verificaba una concentración de fuerzas en Valencia, por temor á que se altere el orden público.

La trama nos parece burda en extremo. Se quiere nublar de alguna manera el brillante éxito que está produciendo el viaje de los reyes á Aragón y Cataluña: se quiere introducir alguna duda en los ánimos, y retraer á las gentes que afluyen á grandes capitales en las que se detiene la real familia, para que no vayan á saludarla: se comprende que el entusiasta recibimiento hecho por Zaragoza y Barcelona á D. Alfonso XIII y doña Cristina, se repetirá en Valencia, y se inventan temores de alteración de orden público, y noticias de concentración de tropas, que no existen.

Nos parece trabajo completamente perdido el de los alarmantes. El pueblo valenciano es tan hidalgo, es tan noble, que aún cuando hubiese, que no los hay, elementos y tendencias para promover trastornos públicos, estamos seguros de que no tendrían lugar, mientras una dama y un niño ilustres sean huéspedes de la ciudad. Pero creemos que es dar sobrada importancia á esa ridícula noticia hablar más de ella.

¿Qué hará el Sr. Gamazo al discutirse los proyectos económicos? Hé aquí, á falta de otros más interesantes, un tema de entretenimiento en los desiertos círculos políticos de Madrid. «El Imparcial» supone que trata de esperar el momento adecuado y ventajoso para defender su criterio en la cuestión económica, y «La Correspondia» le replica:

«A nadie absolutamente ha comunicado hasta hoy el Sr. Gamazo su pensamiento; pero bien puede asegurarse que se preocupa tan poco de la situación del gobierno, como le interesa mucho la del país, y que en tal concepto, llenará cumplidamente lo que conceptúa su deber, sin atender otras consideraciones que las que ese mismo deber le impongan.»

La difícil cuestión del impuesto sobre los alcoholes, vuelve á presentarse al llegar al Senado el proyecto aprobado en el Congreso. La minoría conservadora se muestra dispuesta á pedir grandes modificaciones.

Se ha resuelto que el Sr. Marqués de Hoyos apoye una enmienda pidiendo que el alcohol de vino acompañado de los productos volátiles que naturalmente resultan de su fabricación, se agravará con 0.25 céntimos de peseta por grado centesimal y hectólitro; el espíritu de vino adicionado de azúcar, esencias y demás productos higiénicos ó inofensivos ordinariamente empleados en la fabricación de licores, pesetas 0.60 por grado centesimal y hectólitro.

En cambio, los alcoholes industriales pagarán, si contienen sustancias tóxicas, 1.20 pesetas por grado centesimal y hectólitro, si están adicionados con azúcar, etc. 1.20 pesetas y el alcohol etílico procedente de la caña pagará 0.25 céntimos.

Abarca además la enmienda otros extre-

mos que vienen á ser en conclusión los mismos que sirvieron de base á la Liga Agraria para la exposición que hace poco tiempo elevó á las Cortes.

El marqués de Hoyos apoyará también otra enmienda pidiendo que el 10 por 100 del alcohol que los destiladores obtengan de sus propias cosechas quede exento del pago del impuesto.

El rey Humberto ha contestado á la invitación del municipio barcelonés para que asistiera á la inauguración del monumento de Colón, como soberano en cuya tierra nació el descubridor del Nuevo Mundo, lo sensible que le era que graves atenciones de Estado, cuando está abierto el Parlamento y debe realizar con la reina un viaje político á la Romaña, no le permitieran ir, juntamente con aquella, á rendir un homenaje á Colón y presentar á la vez sus respetos á la reina de España. Lo representará, como en la Exposición, su hermano político el duque de Génova.

El emperador del Brasil parece fuera de peligro, aunque tendrá que permanecer en Milán algunas semanas. Esto demorará su visita á España y Portugal. Para la primera de estas naciones partirá el duque de Génova, que será ya huésped de Barcelona.

La falsificación de billetes del Banco de Francia de 500 francos, está á punto de crear un serio conflicto al primer establecimiento de crédito de la república vecina.

Le Credit Lyonnais, el Comptoir d'Escompte y otras Sociedades han tomado el acuerdo de no admitir en sus cajas para giros y depósitos los billetes de 500 francos.

El público, por su parte, acude al Banco á cambiar dichos billetes; y como no es posible satisfacer todas las demandas por falta de tiempo, al cerrar las cajas mucha gente que no ha podido lograr su deseo, produce escándalos y motines.

Dicen á «El Imparcial» que de la información abierta por el Consejo de administración y de los informes de la policía especial, de este resulta que la falsificación es una maniobra extranjera para desacreditar al Banco.

Dentro de poco dirán que son manejos de Bismarck, porque el gran canciller ha de figurar siempre como promovedor de todos los desórdenes y hazañas de cierto género que se producen en Francia.

#### Gaceta

##### SESION DEL AYUNTAMIENTO

Se acordó el acta de la sesión anterior. Se aprobó la subasta de obras de habilitación de la casa destinada al Capellan del Hospital civil.

Se acordó pase á informe de la comisión de policía urbana una instancia de D.ª Catalina Pous Triay solicitando autorización para reconstruir una casa en la calle de Sta. Escolástica.

Se acordó expedir una certificación posesoria reclamada por D. Jaime Orfila Gornés.

En vista de la invitación hecha por el Sr. Cura Ecnómico de Sta. María se acordó concurrir en corporación á la procesion del Corpus.

Se acordó autorizar á Antonio Carreras Sintés, Saturnino Carnaval, Juan Gornés Timoner y María Oliver Gornés para que construyan aceras en las fachadas de varias casas de la calle de S. Luis en el pueblo del mismo nombre.

Se acordó subastar nuevamente las case-  
tas carnicerías á las que no se hicieron  
postura, para el año económico próximo.

Se autorizó á D. Gabriel Pasarrius para  
construir la fachada de la casa número 17  
y 19 de la calle del Arco.

Se acordó el cobro del importe de las  
parcelas de terreno de la via pública utili-  
zado por D. Matías Huguet y D. Gerónimo  
Andreu Hernandez.

Se acordó autorizar á los Sres. Alcalde  
y Regidor Sindico para que formalicen es-  
critura de arriendo de la casa núm. 27 de  
la calle Nueva destinada al Juzgado de in-  
struccion.

Se aprobó la distribucion de fondos para  
el mes de Junio próximo.

Se acordó manifestar al Sr. Ingeniero de  
obras públicas la necesidad de que se cons-  
truya una alcantarilla ú otro medio de  
desagüe de la nueva carretera de Ciudadela  
á fin de impedir que se inunden las calles  
de la Arraval y adyacentes.

Y se levantó la sesion.

Destino.—Al hospital militar de esta  
plaza ha sido destinado el médico mayor  
D. Ramon Lias Yepes.

Bienvenido sea.—Hoy ha regresado de  
Palma, D. José Ramis de Aireflor, coman-  
dante de marina de esta Provincia.

Escuadra inglesa.—Hermosa perspectiva  
ofrece nuestro puerto con el fondeo de los  
cuatro buques que forman la escuadra in-  
glesa de instruccion, llegada ayer mañana  
á estas aguas. Ayer tarde se dedicaron ya  
las tripulaciones al ejercicio de lanzar tor-  
pedos, que ejecutaban con muchísima pre-  
cision. Por la noche los hicieron de luces  
eléctricas, y con tal motivo tanto por la  
tarde como por la noche, se vieron los an-  
denes del puerto y sus miradores sumamente  
concurridos de personas que iban á admi-  
rar los cruceros y corbetas de que ayer di-  
mos cuenta y que han figurado entre las  
fuerzas navales, así nacionales como extran-  
jeras, que con su presencia han dado ma-  
yor animacion, entusiasmo y realce á los  
festejos tributados á SS. MM.

—El comandante del *Rover* hizo ayer  
la visita oficial en nombre del Comodoro al  
Excmo. Sr. General Gobernador Militar  
de esta Isla, cuya visita le ha sido devuelta  
en la mañana de hoy al Sr. Comodoro, en  
nombre de nuestra autoridad militar por  
el Sr. Coronel del regimiento de Mindanao.

—Los comandantes del *Volage* y *Calip-  
so*, esta mañana en nombre del jefe de la  
escuadra han pasado á cumplimentar al  
Sr. Comandante Militar de Marina de esta  
provincia.

—Y en la tarde hoy las tripulaciones de  
todos los buques han practicado ejercicios  
de masteleros y velámen.

Regreso.—Esta tarde han salido para  
Barcelona el Sr. Conde de San Juan de la  
Violada y el Excmo. Sr. D. Vicente Riva-  
Palacio, Ministro Plenipotenciario de Mé-  
xico, en España, miembro de la Real Aca-  
demia de San Fernando, de Historia y de  
la de Historia Natural.

Circular.—Se la han pasado á los muni-  
cipios para que manifiesten el recaigo mu-  
nicipal que hay impuesto á las especies su-  
jetas al impuesto de consumo durante el  
próximo año económico.

Subastas.—«La Gaceta de Madrid» del  
dia 25 del actual publica el pliego de con-  
diciones para la contratacion en pública  
subasta de los servicios de hospedería, fon-

da, cantina, alumbrado, lavado, colada y  
planchado de ropas de cuarentenarios en el  
Lazareto súbico de este puerto, durante el  
quinquenio de 1888-89 á 1892-93

La subasta tendrá lugar en el Gobierno  
de la provincia, á los quince dias de publi-  
cado el anuncio en «El Boletín Oficial»

—La de ayer publica las condiciones  
para la subasta del nuevo cable entre Javea  
é Ibiza.

Exportacion.—Para Barcelona han sido  
embarcadas en la tarde de hoy 21 cabezas  
ganado vacuno y unos ocho quintales lan-  
gosta.

Clero castrense.—Ha sido destinado á la  
capellania del castillo de Montjuich el pres-  
bitero D. Rafael de la Cruz Hernandez que  
sirve actualmente la de la fortaleza de Isa-  
bel II en esta Plaza.

Las salvas.—Según un periódico catalán  
con motivo de la visita de SS. MM. en Bar-  
celona se han hecho en salvas unos ocho  
mil tiros de los cuales corresponden quin-  
ientos á las baterías de Montjuich.

Multa.—Por la Delegacion del Gobier-  
no se impuso ayer tarde una de cinco pe-  
setas, á dos padres cuyos hijos se entrete-  
nian en arrojar piedras al muelle desde la  
Miranda.

Duro en ellos, ya que no se enmiendan  
con amonestaciones.

Cerezas y tomates.—El vapor «Menor-  
ca», ha sido portador de 30 cubetas de ce-  
rezas y algunos cestos de tomates. Se ven-  
dian á los precios de 0'15 ptas. y 0'60 pe-  
setas respectivamente.

Tabaco.—Tambien ha traído dicho vapor  
43 cajas de tabaco con destino al Banco de  
Mahon.

En bien de los fumadores deseamos sea  
algo mejor que el expendido hasta ahora  
en los estancos, que en realidad podría  
venderse más barato pero no peor.

Ocurrencia.—Ayer se desplomó el techo  
de uno de los almacenes del arsenal. Afor-  
tunadamente no ocurrió ninguna desgracia.

De enhorabuena.—Lo están los viticul-  
tores de esta isla, pues en todos los viñe-  
dos tienen las cepas gran cantidad de ra-  
cimos.

Esto compensará, en parte, á los agri-  
cultores los daños causados por la sequia  
en los cereales.

Aviso.—El Tribunal de oposiciones para  
la provision de las notarias vacantes en los  
pueblos de Campos, Selva y Alayor ha se-  
ñalado el dia veinte y cinco de Junio á las  
doce para dar principio á los ejercicios; ad-  
virtiendo que se considerará retirado al as-  
pirante que no se halle presente al abrirse  
aquellos.

Exámenes.—El dia veinte y ocho del  
corriente mes, empezarán los exámenes de  
los aspirantes á procuradores.

Salida.—El juéves último salió de Palma  
para Barcelona el diputado á Cortes por es-  
ta provincia D. Antonio Maura, siendo  
despedido por muchos de sus numerosos  
amigos.

Requisitoria.—En el «Boletín Oficial»  
de la provincia se publica la requisitoria  
para detener y poner á disposicion de la  
Autoridad á Ignacio Moncada, Administra-  
dor de Loterías de Cartagena, fugado con  
fondos del Estado.

Noticias de Marina.—El viérnes á las  
primeras horas de la mañana fondearon en  
la bahía de Palma frente al *Corp-Mari* la  
fragata francesa de guerra «Iphigenie» de  
8 cañones y 491 plazas, su comandante  
Mr. Roromorce y el crucero «D'Estrées»  
de 6 cañones y 149 plazas al mando de  
Mr. Piser.

Proceden de Túnez.

A las ocho de la mañana, hora destinada  
para izar el pabellón, el crucero «D' Es-  
trées» largó veinte y un cañonazos tenien-  
do enarbolada en el tope del palo mayor la  
bandera española, saludando la plaza.

Cinco minutos después el fuerte de San  
Pedro, teniendo izada la bandera, lo mismo  
que los castillos de San Carlos y Bellver,  
devolvió el saludo con otros tantos dis-  
paros

Dinero á tiempo.—Una joven costurera  
de Málaga, á quien han tocado 20.000  
reales en la última lotería, iba á ser ejecu-  
tada de un momento á otro judicialmente  
por el pago de una máquina de coser que  
le servía para ganar el sustento de su an-  
ciana madre y tres huérfanos hijos de una  
hermana á los cuales por muerte de ésta  
habia recogido la pobre jóven.

Un criado de servicio ha ganado tambien  
25.000 reales y sumas de diez y doce mil,  
otros sirvientes y jornaleros.

Escuadra francesa.—A las 11 y media de la  
mañana de ayer, como dijimos, fondeó en  
la bahía de Palma, procedente de Barcelo-  
na, la escuadra francesa que se hallaba en  
aquel puerto con motivo de la apertura de  
la Exposicion Universal.

Se compone de diez grandes barcos en-  
tre acorazados, cruceros y torpederos de  
alto bordo, y de seis torpederos de peque-  
ñas dimensiones, llevando la insignia de  
almirante el acorazado *Colbert*.

Inmediatamente despues de fondear, es-  
te buque saludó la plaza con los ca-  
ñonazos de Ordenanza, izando en el tope  
de su palo mayor el pabellon español. El  
fuerte de San Pedro le devolvió el saludo  
á continuacion.

Siguen anclados en el puerto los buques  
de guerra de la misma nacionalidad *Iphi-  
genie* y *D'Estrées*, de modo que con éstos  
y el cañonero español *Alsedo*, hay en la  
actualidad en aquella bahía, diez y nueve  
buques de guerra.

En todas partes cuecen habas.—De «El  
Isleño» de Palma de Mallorca:

«Tiempo há que no habíamos tenido  
que lamentar desgracia alguna ocasionada  
por las cuchillas de los zapateros en manos  
de los aprendices.

El sábado por la tarde ocurrió una en la  
calle de San Miguel.

El mismo aprendiz que llevaba dos cu-  
chillas, jugando ó corriendo se cayó y se  
causó una herida en el bajo vientre, que  
los médicos Sres. Darder, Gaya y Oliver,  
que le auxiliaron, calificaron de grave.

Fué conducido al Hospital despues de  
haber sido curado de primera intencion en  
la farmacia del Sr. Sureda

Y preguntamos una vez más.

¿Han de continuar los aprendices de za-  
patero llevando las cuchillas en la mano  
en disposicion de poder causar daño?

¿Hasta cuándo ha de durar esta esposi-  
cion?»

Fondeo.—El sábado fondeó en Palma el  
vapor *Maria*, procedente de Argel, con 85  
pasajeros y cargo.

Noticia mil tar.—Se dice que á conse-  
cuencia del arreglo de plantillas para el  
arma de infantería que regiran desde 1.º

de Julio, los pocos comandantes que que-  
dan de reemplazo permanecerán en esta  
situacion sólo un mes, siendo alta al si-  
guiente en los destinos de su clase.

Como resultado de esta organizacion as-  
cenderán en propuesta extraordinaria 67  
tenientes á capitanes, y los subalternos  
agregados á cuerpos armados como super-  
numerarios, continuarán en la misma si-  
tuacion hasta que se vayan extinguiendo  
por el ordinario movimiento de la escala.

Disposicion.—Se ha dispuesto que la fra-  
gata «Blanca» rellene sus carboneras, com-  
plete hasta sesenta dias de víveres y se le  
anticipe una mensualidad para hacer cru-  
cero de instruccion.

Vapores.—El «Isla de Cebú» salió el 22  
de la Habana para Veracruz.

El «Panamá» llegó el 22 á la Habana  
procedente de Santiago de Cuba.

El «M. L. Villaverde» llegó el 22 á la  
Habana procedente de Veracruz.

El «Ciudad de Santander» salió el 23 de  
Puerto-Rico para la Habana.

El «Veracruz» fondeó el 24 en Santan-  
der procedente de Veracruz, la Habana y  
Puerto-Rico.

El «Baldomero Iglesias» salió el 24 de  
Nueva-York para la Habana.

El «Méjico» salió el 24 de la Habana  
para Nueva-York.

El «Antonio López» salió el 25, de Bar-  
celona para Cádiz y las Antillas.

Cédulas.—El administrador de Propie-  
dades é Impuestos ha prevenido á los al-  
caldes de la provincia que remitan á la  
mayor brevedad posible los padrones de  
cédulas personales para 1888-89.

Pasajeros.—Los llegados esta mañana  
de Palma en el vapor «Menorca» son los  
siguientes:

D. Francisco Clerch, Antonio Ramirez,  
Francisca Riudavets, Sebastiana Coll, Juan  
Manent, Salvador Climent, Miguel Pons,  
Juan Andreu, Andrés Fané, un teniente  
su señora y una hija, tres soldados.—To-  
tal 15.

—Los salidos esta tarde para Barcelona  
á bordo del vapor «Nuevo-Mahonés» son:

D. Juan Fuxá, Juan Oliver y señora,  
Francisco Andreu, José Vinent, Joaquin  
Pons, Esperanza Caimaris, Julia Nuñez,  
Maria Pons y una hija, Martina Landino,  
Antonio Neto, Juan Gomila, Pelegrin Rita,  
Diego Tuduri, Bartolomé Rotger, Pedro V.  
Pons, Lorenzo Pons Puig, Catalina Bar-  
ber, José Orfila, Margarita Fuxá y una  
hija, Pedro Carretero, Juan Trea, Lorenzo  
Pons, Cristóbal Meliá, Gregorio Llambías  
y dos hijos, José Pons, Juan Puntí su es-  
posa y un sobrino, Contastino Pons, Do-  
mingo Pons, Margarita Femenias, Juana  
Lladó, Juana Pons, Francisco Cánovas y su  
señora, Agueda Orfila, Mateo Fuguet y un  
hermano, Magin Domenge, Isabel Fábrega,  
Gregorio Vila, José del Rio, Josefa  
Conillera, Marcelino Fuster, Julio Nuñez,  
Antonia Cort, Francisca Mengual, Bernar-  
do Feliu, Juan Espí, Guillermo Pons,  
Excmo. Sr. Conde de San Juan, Excele-  
ntísimo Sr. Embajador de Méjico y un cria-  
do, Mariana Orfila, Juan Seguí, Gabriel  
Pretos, Miguel Llambías, José Catchot, Jo-  
sé Ponseti, Marcos Blanqué, Domingo  
Real, José Guasp, Pedro Mari, Leonardo  
Gomila, Rafael Villalonga Andrés Morillo,  
Cayetano Aragonés, Mariano Pedrol, Cris-  
tóbal Campo, Juan Dalmedo y un hijo,  
Juan Canero, doscientos sesenta y dos in-  
dividuos de tropa.—Total 339.

**NOTICIAS BURSÁTILES**

En el Bolsín de la mañana del viernes, en Barcelona el 4 por 100 interior ha quedado á 68'25 papel, fin de mes, y 68'50 dinero, fin del próximo.

El exterior, 71 fin de mes, y 71'24 fin del próximo.

En la Bolsa ha continuado la desanimación, que es la nota que reina hace días en las contrataciones de valores, del Estado y locales.

A pesar de que en las Bolsas europeas los cambios se mantienen con firmeza, sin que causen mella en los mismos las noticias de carácter pesimista que los bajistas se encargan de propalar, los cuatros españoles más bien tienen tendencia á perder algunos céntimos que á ganarlos.

De Lonres á la capital de Rusia, y de Berlin á la capital de Italia, circulan rumores belicosos.

Se comenta y se habla de la insurrección de Servia, del empréstito que trata de levantar la poderosa Rusia, de la frialdad de relaciones entre esta colosal potencia y Austria-Hungría, y todo esto que en otras ocasiones hubiera determinado una gran baja, hoy únicamente produce estancamiento en los cambios.

En la Bolsa de Barcelona, en lugar de discurrir acerca del rumbo que los cambios llevan, de la tendencia que les anima y del éxito de las jugadas emprendidas,

prefieren los bolsistas ocuparse de las fiestas que se preparan, de las regatas en el puerto, de las carreras en el Hipódromo y de las funciones de gala que los teatros ofrecen á los regios huéspedes que en la ciudad se albergan.

En la sesión de la tarde el interior abrió á 68'50, fin del próximo, y quedó á última hora á 68'58.

El exterior abrió á 71'25 1/2 y quedó á 71'17 y 1/2 fin del próximo.

Las Cubas han mejorado, pues se han hecho muchas operaciones á 100 3/4.

Los Nortes á 60 1/4.

Las Francias á 55 5/8.

El Colonial á 46 1/4.

De París, el primer cambio 69,50, después 69'62 y el último cambio 69'68.

De Londres no se había recibido telegrama alguno.

**TELÉGRAMAS**

SERVICIO ESPECIAL

DEL BIEN PUBLICO

No se permite su reproducción en esta Ciudad

Nacional

Madrid 28.—10 m.

«La Gaceta» publica la prorrogación del tratado de comercio con los Estados-Unidos, y la suspensión de los

derechos diferenciales de arqueo de buques.

Ha salido la infanta Isabel para Salamanca adonde se le prepara un entusiasta recibimiento.

Se ha aplazado para el jueves el «meeting» republicano en Valencia.

En el Ministerio de Hacienda se trabaja para encargar al Estado la recaudación de contribuciones y al propio tiempo también se estudia el que la caja de depósitos pase á la dirección de la Deuda.

En Talavera se ha inaugurado con entusiasmo la estatua del historiador Mariana.

El Sr. Romero Robledo ha dado una conferencia en el círculo mercantil cuyo tema ha sido «Progreso con buen Gobierno.»

Extranjero

Servia declarará á Belgrado puerto franco.

Tunez suprimirá desde Octubre los derechos de importación de ganados, caza, volateria y aceites.

Telegrafían de San Petersburgo al «Standart» que los ataques que la prensa alemana dirige á Rusia, débense á la política del hijo del Canciller.

Rumania se ha adherido al convenio de París celebrado en 1880 sobre el envío de paquetes postales.

El clero católico de Francfort negóse á coleccionar para erigir un monumento al Emperador Guillermo.

El Czar al recibir la comisión organizadora para las fiestas del aniversario sobre la conversión de Rusia al cristianismo manifestó esperanzas de que los sucesos no ocasionarán la guerra Europea.

El Emperador de Austria irá con su escuadra á Ancona.

Baleares

Palma 29.—1'30 t.

A las nueve de esta mañana han salido tres buques de la escuadra francesa: otros lo verifican ahora y los restantes más tarde. Llevan rumbo hácia Levante.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

**Sección Religiosa.**

Santo de hoy.

S. Maximino obispo.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de Lourdes en el Carmen.

Santo de mañana

S. Fernando Rey de España.

**Movimiento del Puerto.**

Entrados el 29.—De Palma vapor «Menorca» Capitan D. José Caldés con 16 tripulantes 15 pasajeros efectos y la correspondencia.

Despachados el 29.—Para Barcelona pailebot «Maria» patron José Ortega con 4 tripulantes y lastre.

Para Barcelona vapor «Nuevo-Mahonés» Capitan D. Francisco Cardona con 21 tripulantes efectos y la correspondencia.

**ANUNCIOS**

**D. Bernardo Riudavets y Pons,**  
Alcalde Constitucional de la villa de Alayor de Menorca.

Hago saber: Que acordado por el Ayuntamiento y contribuyentes asociados, el arriendo á venta libre de las especies sujetas al impuesto de consumos durante el año económico de 1888-89 que á continuación se expresan, se anuncia al público que el día siete de Junio próximo á las once de la mañana tendrá lugar en las Casas Consistoriales el remate de dicho arriendo, bajo las condiciones acordadas y que obran en la Secretaría de este Ayuntamiento donde podrán enterarse de ellas los que deseen interesarse en el citado arriendo.

**ESPECIES**

Aceites de todas clases.—Aguardientes y alcohol.—Licores.—Vinagre.—Cervezas, sidra y chacolí.—Pescados de río y mar, sus escabeches y conservas.—Jabón duro y blando.—Carbon vegetal.—Carbon de coh.—Conservas de frutas.—Conserva de hortalizas y verduras.

Alayor 28 de Mayo de 1888.—Bernardo Riudavets.—Antonio Pons, Secretario.

**Para Vender**

Lo está la casa número 68 de la calle de S. Lorenzo. Informarán en la misma.

**Administración de Loterías de**

1.ª clase n.º 5 de Mahon.

(Estanco Arravaleta)

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que por irradiación ha de celebrarse en Madrid el día de 9 Junio de 1888.

Ha de constar de 10 mil billetes al precio de 250 pesetas cada uno, divididos en décimos á razon de 25 pesetas la fracción ó décimo.

Los premios han de ser 1.002, importando 1.825.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de 400.000 pesetas para que se forme con las cinco bolas extraídas de los globos, del cual irradiarán los demás que deban ser premiados.	400.000
9 de 25.000 pesetas cada uno, para los billetes cuyos tres números de la derecha sean iguales á los correspondientes del agraciado con el premio mayor	225.000
90 de 3.000 pesetas cada uno para los billetes cuyos dos números de la derecha sean iguales los correspondientes del agraciado con el premio mayor	270.000
900 de 1.000 pesetas cada uno, para los billetes cuyo número de la derecha sea igual al correspondiente del agraciado con el premio mayor	900.000
2 aproximaciones de 15 mil pesetas cada una, para los billetes que contengan el número anterior ó posterior al del premio mayor	30.000
<b>1.002</b>	<b>1.825.000</b>

Mahon 29 de Mayo de 1888.—El Administrador, Diego de la Torre.

**NODRIZA**

Se desea una, el cartero del pueblo de San Luis dará razon.

**A los armadores y dueños de buques**

Pintura de cobre de patente para los fondos de buques de madera.

Se sustituye perfectamente el forro metálico por esta pintura durante un año.

Un gallon . . . . .	Pesetas 15'00
Medio id. . . . .	» 7'50
Un cuarto id. . . . .	» 3'75

UNICO DEPÓSITO EN ESTA ISLA

Drogueria de Francisco Thomás Robert.—NUEVA, 8



**VACUNACION Y REVACUNACION**

(EMPELT)

Habrá los sábados y domingos de tres á cuatro de la tarde en el gabinete del cirujano CERESO, calle de las Moreras n.º 19. Mahon.

**INYECCIÓN DE GRIMAULT Y C<sup>IA</sup>**  
al MÁTICO  
Preparada con las hojas del Matico del Perú, tan populares para la curación de la blenorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo una reputación universal, siendo la sola inocua por no contener sino huellas de las sales astringentes que las otras poseen en abundancia. Corta con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos  
Depos. en PARIS: GRIMAULT Y C<sup>IA</sup>, 8, Rue Vivienne.

**SUBASTA**

El domingo 17 de Junio se venderá en licitación verbal en casa de D. Antonio Pons y Alzina vecino de Alayor por ante el notario de esta residencia D. José Vinent y Seguí, cuatro piezas de tierra, dos viñas y una casa, sitas esta en la calle de S. Antonio de dicha villa, las tierras en el Camsiquiá, camino de Son Gall, Campás y Plans de Turmedeu del término de la misma y las viñas en Biniguarda y el Campás del propio término; arregladamente á las condiciones que con los títulos de propiedad quedan de manifiesto en poder del referido notario, de cuyo pliego de condiciones obra copia en poder del espresado D. Antonio Pons.

**Para Vender**

Lo está una casa en Mahon calle de la Iglesia núm. 18. Informaran Rosario número 6.

**Casino "Nueva-Union,,**

Se participa á los socios de este casino, que habiéndose nombrado en la junta celebrada el 13 del actual, una comisión para que transigiera con el propietario del local las dificultades pendientes en los términos mas ventajosos para las partes, se convoca á junta general extraordinaria para el día 31 del corriente á las 12 de la mañana para tomar, en vista de lo que espone dicha comisión el acuerdo correspondiente.

Mahon 27 de Mayo 1888.—El Presidente, N. Tudurí Pons.



**VACUNA EMPELT**

Llegada la época más propicia para la vacuna (empelt), desde hoy se inocularán los jueves y domingos á las 4 de la tarde en casa Cursach, Cos de Gracia 2.

Se venden tubos y cristales de linfa vacuna garantizando el éxito á 2 pesetas el cristal y á 5 pesetas el tubo.

A los pobres que acrediten esta circunstancia mediante papeleta de la Alcaldía se les vacunara gratis.